
令和元年９月２６日（木）１９時００分～　◆会場　二井坂児童館　   参加者◆２９人（男２７人・女２人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、柏木総務部長、澤村民生部長、和田環境経済部長、家城建設部長、山田教育次長、石川消防長、

意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

1

防災行政無線が聞こえにくい状態である。緊急
時に区への伝達方法は、防災行政無線しかな
いので、改良をお願いしたい。

防災行政無線の難聴地域改善に向けて、来年度予算に計
上できるよう計画を進めていきます。（町長）

危機管理室 現在、音声が明瞭化する防災行政無線のデ
ジタル化を進めているところであり、二井坂区
につきましては、区の要望とおり、令和2年度
に二井坂子供広場に設置してある拡声子局
を、児童館へ移設する予定です。
それでも聞こえない場合があるときには、併
せて防災行政無線情報メールへの登録や、
音声自動応答サービス（フリーダイヤル）の利
用もお願いします。

2

災害への備えとしてガス発電機を購入する要
望があるが、区への補助金は４万円と少ない。
補助金を増額してもらえないか。

ガス発電機の効果は非常に高いと考えています。来年度予
算に向けて、充実する方向で検討していきます。（町長）

消防課 今後の予算に反映するため、発電機の補助
金額などを含めた自主防災活動資機材整備
費補助金要綱の見直しを検討します。

3

八菅山いこいの森を整備すると聞いているが、
いこいの森の整備ばかりではなく、もっと中津
地区全体でのＰＲに力を入れるべきでないか。

八菅山いこいの森の整備については、今年度から２ヵ年か
けて進めていきます。中津地区には、様々な地域資源があ
ると思われますので、それらを今後活用しながら、事業を進
めていきます。（町長）

都市施設課 町のＰＲにあたっては、公園施設等のリニュー
アルなど、時期を捉えたもののほか、その地
区の歴史・文化、また、観光等、多角的な視
点による効果的かつ、地域間のバランスに配
慮した情報発信が肝要であることから、部局
を越えた横断的な連携をさらに深め、情報の
共有と発信に努めます。

4

中津川の河川敷がかなり森林化してきている。
県では、計画的に伐採等を行っているが、引き
続き実施してほしい。

河川の樹林化対策については、引き続き、県に要望を続け
ていきます。（町長）

道路課 同左

5

防災士資格試験の助成を町で行ってほしい。 防災士資格試験への助成制度は、平成３０年度から開始し
ていますので、ぜひ、ご利用ください。（町長）

危機管理室 同左

6

町では、待機児童がどれくらいいるのか。 待機児童は、現在１４名います。保育士等の確保など、待
機児童の削減に取り組んでいますので、御承知おきくださ
い。（町長）

子育て支援課 同左

令和元年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（二井坂区）

行政区出席者◆柏木区長ほか

　　　　　奈良総務課長、総務課広報・シティセールス班（高橋・油井）



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

7

中津にある「業務スーパー」前の歩道の側溝
が、隙間が開いているため、利用客の多くが、
車道を通って駐車場に行っている。側溝を直し
てもらえないか。

現地を確認をして、必要があれば、側溝の改修等の対応を
行います。（建設部長）

道路課 ９月２７日に現地を確認し、側溝の蓋の隙間を
詰める対応をしました。

8

子ども達の登校指導は、見守りボランティアな
どの活躍で充実しているが、下校時の見守り
は、登校時に比べると不足している。下校時の
見守りを組織化して行うべきではないか。

町では、県から委託を受けて「地域学校協働活動推進事
業」を行っています。この事業を活用して、子どもたちの下
校指導を含む放課後活動を、組織化して取り組めればと考
えています。（教育長）

生涯学習課
教育総務課
住民課

学校から下校を含めた登下校の見守りを呼び
かけていますが、下校見守りの充実に向けて
今後学校や地域学校協働活動推進員と検討
してまいります。

9

子ども会活動の現状と各校のコミュニティス
クールの現状を教えてほしい。

子ども会の加入率は以前に比べて低くなっているのが現状
ですが、担当課を中心に、様々なＰＲをしているところです。
また、コミュニティスクールについては、現状では、愛川東
中学校区のみで実施していますが、来年度以降は、町内す
べての中学校区で実施していく予定です。（教育長）

生涯学習課 中津地区の子ども会は休止しているところが
多くなっていますが、子ども会活動が継続でき
るよう町子ども会連絡協議会を中心にサポー
トに努めてまいります。

10

改元動画「愛川百年旅」を各行政区に配布して
ほしい。

行政区や学校を始めとした公共施設に無償で配布するよう
検討します。（町長）

総務課 行政区には各区長さんを通じて、１０月１６日
に配布しました。

11

かわせみ広場で個人的に指導や手伝いができ
るのか。

現状では難しいですが、検討していきます。（教育長） 生涯学習課 中津小学校で試行実施しているかわせみ広
場では、地域の方々に遊びの指導や下校時
の見守りをボランティアとして御協力いただけ
るよう仕組みづくりを研究しています。

12

自治会加入強化月間時に、自治会役員が、個
人情報を記入した連絡票を、自治会未加入世
帯に配布するようになっているが、個人情報が
知らない方に伝わってしまうのはリスクが大き
い。町ではリスクアセスメントをどう考えている
のか。

自治会加入促進時の個人情報の取り扱いについては、特
にＱ＆Ａのようなものはありませんが、自治会役員さんと勧
誘を受ける方との調整の中で、対応していただければと考
えます。（個人情報を絶対に記入しなければいけないという
ことではありません）
（総務部長）

行政推進課 町では、自治会加入についての連絡先を記入
できるチラシを各区へ提供しておりますが、連
絡先の記入については各区の判断にお任せ
しています。また御要望があれば、連絡先を
記入しないチラシの提供も可能です。

13

転入・転居の際に自治会加入促進ができない
か。

転入の手続きの際に、窓口で自治会加入促進のチラシ等
を配布しておりますので、御理解ください。（町長）

行政推進課 転入の手続きの際に、自治会加入促進のチラ
シと町長の歓迎メッセージをお渡しするととも
に、自治会加入についての説明を行っていま
す。



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

14

老朽化している個人のブロック塀が、通学路に
あるところもある。町として対策を考えてほし
い。

通学路の危険なブロック塀については、町でも把握してお
り、所有者を訪問し、撤去等のお願いをしております。ま
た、町では、平成３０年１０月から、危険なブロック塀を撤去
等した場合は、そのかかった費用を補助する制度を開始し
ました。（建設部長）

都市施設課 同左

15

愛川聖苑の屋根のさびが気になる。屋根をき
れいにしてほしい。

状況を確認した上で、また、専門業者の意見も参考にしな
がら、できる限り早い段階で施工していきたいと考えます。
（町長）

住民課 同左

16

半原の交番近くに空き家があるが、かなり老朽
化して危険である。空き家の対応について、町
の対応を聞きたい。

現地を確認をして、建物所有者に対して通知をするなど、
対策を講じます。（環境経済部長）

環境課 ９月２７日に現地の状況を確認しました。家屋
所有者が逝去していることから親族宅を訪問
し、当該空き家の状態を伝え、是正措置を講
じるよう依頼しました。

17
空き家で何かあった時に、誰に連絡すればよ
いか。

町環境課に連絡してください。（環境経済部長） 環境課 同左


